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Agora é lei! Crianças irão aprender 
desde cedo noções de direitos, deveres 
e valores que regem a vida em socieda-
de. Entre as legislações que serão estu-
dadas estão a Constituição da República 
Federativa do Brasil, o Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente, o Estatuto do Idoso, 
o Código Brasileiro de Trânsito, o Código 
de Defesa do Consumidor e a Declara-
ção Universal dos Direitos do Homem. 

A idealizadora do projeto, a advoga-
da e educadora Rosilma Roldan, afirma 
que é impossível construir uma socie-
dade saudável, fraterna, solidária e de-
senvolvida sem transmitir para crianças 
e jovens, valores, condutas, obrigações 
e deveres. “A lei não especifica a idade, 
mas o ideal é que se comece na Edu-
cação Infantil para a criança aprender 
desde cedo a respeitar o próximo”, es-
clarece Rosilma. 

O vereador prof. Igor Martins (PSB), 
que já conhecia o projeto, abraçou a cau-
sa e elaborou um projeto de lei para ser 

inserido na rede municipal de ensino. “A 
ideia é excelente, até porque hoje em 
dia a criança e o jovem não tem noção 
nenhuma sobre as leis. Como construir 
um país mais justo, menos desigual, se 
não damos ferramentas para ajudá-los?” 
questiona o professor e parlamentar. 

Segundo a lei sancionada pelo prefei-
to, que aguarda apenas regulamentação 
e adequação para ser inserida na grade 
curricular das escolas municipais, ela 
poderá ser ministrada em meio a outras 
disciplinas, de forma complementar (con-
traturno) ou de forma suplementar, em 
cursos ou similares. As leis que contem-
plam o meio ambiente poderão ser dadas 
em atividades curriculares, interdiscipli-
nares, como dispõe o artigo 199, alínea e 
da Lei Orgânica do Município. A lei ainda 
fala que os professores poderão capaci-
tar-se a ministrar as aulas sobre as leis 
em cursos de formação continuada, nos 
termos do Plano Municipal de Educação.

*lei de número 3.106 – 03/03/2015

Com o objetivo de informar à população sobre os principais trabalhos 
realizados pelo vereador prof. Igor Martins (PSB), desde que assumiu 
o seu primeiro mandato em janeiro de 2013, o “Jornal Informativo” des-
taca o que vem sendo feito pelo parlamentar e sua equipe de assesso-
res. Na área da educação onde o vereador é também presidente da 
Comissão Permanente de Educação, Ciência, Cultura e Tecnologia, a 
luta pela igualdade de salários das educadoras de ensino infantil vem 
sendo discutida com as autoridades competentes, assim como outras 
ações que estão publicadas nesse impresso. O tema cidadania merece 
destaque nos trabalhos elaborados pelo prof. Igor, como o projeto de 
lei complementar onde estabelece a criação do “Programa Solidário” 
para disponibilização de urnas de depósito de “notas fiscais paulista” 
para instituições sem fins lucrativos. As mulheres santistas, a saúde 
e a segurança também compõem as ações do parlamentar como mos-
tram as matérias publicadas na pagina 2,3 e 4. Já na área da cultura e  
esporte o vereador vem apoiando festivais, projetos de inclusão social e 
atletas que representam a cidade em campeonatos regionais, estaduais, 
nacionais e internacionais. Com uma equipe comprometida que acredita 
no poder da mudança, o “Jornal Informativo” quer ser mais um canal de co-
municação com você, leitor, informando o que acontece na nossa cidade. 

EXPEDIENTE
Equipe responsável: Celso Duarte, Marco F., Roberto Camargo, Simone Xavier, Valeria Ruiz
Apoio: Alexandre Santana, Ana Paula Lopes, Rivaldo Quaresma
Jornalista responsável: Gisela Bello (MTB 21.974) Fotos e imagens: Arquivo e Divulgação
Textos: Gisela Bello Revisão e Projeto Gráfico: Gisela Bello e Roberto Camargo
Diagramação: cassiobueno.com.br Tiragem: 10 mil exemplares Gráfica: Diário do Litoral

Gabinete do Vereador – Câmara Municipal de Santos
Praça Tenente Mauro Batista de Miranda, 01 – sala 12 – Vila Nova – Santos/SP
Tel.: (13) 3211-4133 / 3211-4212  Email: profigor@camarasantos.sp.gov.br
Facebook: Igor Melo I / Igor Melo II / prof. Igor Melo - vereador Site: www.professorigor.com.br

Leis que regem o cidadão
AO ESTUDAR AS LEIS ALUNOS APRENDEM A VIVER 
NUMA SOCIEDADE MAIS FRATERNA E SOLIDÁRIA

Cidadania – direitos e 
deveres agora na escola

Editorial

Segundo o Inca – Instituto Nacional do Câncer, no Brasil o câncer de prós-
tata é o segundo tipo mais comum entre os homens, atrás apenas do câncer 
de pele não-melanoma. É considerado um câncer da terceira idade, já que 
cerca de três quartos dos casos no mundo ocorrem depois dos 65 anos. 
Estima-se que em 2015 ocorram 68.800 novos casos de câncer de próstata 
e que em 2013, dados mais recentes, 13.772 homens morreram da doença.

Para o urologista Manoel Ramos, os homens ainda são muito reticentes 
em procurar um médico. “Há ainda um preconceito muito grande no nosso 
país”, explica Ramos. A Sociedade Brasileira de Urologia indica que o exame 
de controle da próstata deve ser feito aos 50 anos. Porém, o urologista alerta 
que os homens da raça negra, que são mais atingidos precocemente pela do-
ença e os homens da raça branca que já tenham histórico na família, devam 
iniciar o exame de sangue aos 40 anos e o de toque aos 45 anos.

Manoel Ramos atendeu mais de 250 mil pessoas ao longo dos 46 anos 
de carreira e tem trabalhos desenvolvidos na área médica, social e literária. 
No ano passado recebeu o título de cidadão santista pela Câmara Municipal 
de Santos, através do vereador prof. Igor Martins (PSB), pela contribuição 
à sociedade.

Câncer de Próstata 
DICAS DE SAÚDE COM O MÉDICO UROLOGISTA MANOEL RAMOS

CRECHE DA TIA NILDA ROSILMA ROLDAN

MANOEL RAMOS
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Por que muitas pessoas se sentem incomoda-
das ao ver uma mulher amamentando um bebê? 
Por que alguns locais não permitem esse tipo de 
ato? Para a psicóloga especialista em Sexualidade 
Humana, Aparecida Favoreto, o corpo da mulher 
foi construído culturalmente com muitos significa-
dos e seguiram-se duas vertentes muito fortes no 
imaginário coletivo. “Os seios são muito valorizados 
eroticamente, mas ao mesmo tempo representam 
a santidade materna. Essa dualidade é que pode 
gerar o desconforto em algumas pessoas”, explica 
Aparecida. A psicóloga também fala da importância 
da lei e dos estabelecimentos disponibilizarem um 
local tranquilo para a mãe amamentar o bebê. 

QUEBRANDO TABUS

Para garantir que o ato de amamentar em esta-
belecimentos públicos e particulares seja assegurado 
na cidade de Santos, o vereador prof. Igor Martins 
(PSB) apresentou o projeto de lei de nº 95/2015 para 
que nenhuma mulher seja proibida de fazê-lo, como 
aconteceu em São Paulo. “Fico indignado ao saber 
que mães ainda passam por esse constrangimen-
to, por isso elaborei a lei”, explica o vereador. Para 
Sandra Abreu, que é enfermeira e tem uma asses-
soria em amamentação chamada “Anjos do Leite”, 
o correto é que não houvesse lei para garantir o 
direito à mãe de alimentar o bebê, mas as pesso-
as ainda “olham torto”. A professora Liliane Morei-
ra,  sabe bem o que é isso. “Recentemente estava 
amamentando minha filha em um restaurante e pas-
sou um senhor olhando de forma reprovadora”, diz 
Liliane. O projeto de lei está na Câmara Municipal 
e já foi aprovado em primeira discussão. “Acredito 
que será aprovado também em segunda discussão 
e sancionado pelo prefeito”,  finaliza o parlamentar.

“Mantenha Distância, Não Abuse”, com esse título 
a campanha de conscientização e de prevenção dos 
abusos sexuais contra mulheres no transporte público 
e locais de grande aglome-
ração de pessoas já circula 
pela cidade. Toda mulher que 
se sentir ameaçada dentro de 
ônibus, vans ou em lugares 
onde circulam muita gente, 
pode denunciar o agressor 
pelo telefone 180, avisar o 
motorista ou o responsável 
pelo local. De iniciativa do 
vereador prof. Igor Martins 
(PSB), a lei de número 3.098 
foi sancionada e publicada no 
dia 05 de janeiro desse ano, 
tem como objetivo impedir o assédio sexual e incentivar 
as vítimas a denunciarem os infratores. “Criei essa lei 
justamente para coibir o homem que tenta se aprovei-
tar da mulher nesses lugares”, explica o vereador. Para 
a manicure Mari é uma campanha que ajuda a inibir 
esse tipo de atitude. “O mais importante mesmo é ter 

Através de uma parceria entre o poder público e um 
grupo de skatistas frequentadores da Praça Palmares, 
a área destinada à prática do esporte e lazer ganhou  
“zeladores”, que poderão tomar conta do espaço e ins-
truir os visitantes sobre a modalidade skatista. 

De autoria do vereador prof. Igor Martins (PSB), a 
lei de n 3.166 foi assinada pelo prefeito Paulo Alexan-
dre Barbosa e publicada no dia 15 de julho, tem como 
objetivo fazer com que os skatistas informem ao poder 
público qualquer problema que ocorra na área. 

“Essa lei é uma conquista dos skatistas e frequen-
tadores que se preocupam em manter o espaço em or-
dem, revitalizado”, explica o parlamentar. 

Amamentação:
Um ato de amor

Fim do abuso sexual

PROJETO DE LEI PROTEGERÁ A MÃE 
QUE SOFRER CONSTRANGIMENTOS

MULHERES GANHAM DIREITO DE DENUNCIAR SEUS INFRATORES 

Segurança e lazer
LEI TRARÁ SEGURANÇA E SUSTENTABILIDADE À PRAÇA PALMARES

pra quem pedir ajuda. Nas duas vezes em que fui asse-
diada não sabia o que fazer, nem a quem recorrer”, de-
sabafa a manicure. Cartazes foram afixados em ônibus 
de linhas municipais e no Terminal de Passageiros do 
Valongo explicando como as vítimas devem proceder e 
como podem denunciar. 

Sobre a Lei
A lei aguarda pra-

zo de regulamenta-
ção, mas a Secreta-
ria de Esportes, que 
é a responsável pela 
criação dessa zela-
doria, está elaborando 
alguns ajustes entre o 
poder público, o verea-
dor prof. Igor e o grupo que tomará conta da praça.

André Alberola é frequentador assíduo e ajudou a 
elaborar o projeto da reforma que revitalizou a área. 
“Para nós é excelente que tenha essa parceria. O skate 
é um esporte com muitas peculiaridades pelo número 
de saltos, giros e manobras. Tanto para conservação 
quanto para manutenção das pistas precisamos de pes-
soas que conheçam de fato as especificações do local”, 
declara o skatista.

SANDRA ABREU, LILIANE MOREIRA E FILHA

CARTAZ CAMPANHA SOLENIDADE INÍCIO CAMPANHA

 REINAUGURAÇÃO PRAÇA PALMARES 
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Mais fiscalização das autoridades 
competentes em relação ao estaciona-
mento irregular de caminhões na Rua 
Waldemar Noschese, no Jardim Caste-
lo. “Qual a razão de não estar sendo 
cumprida a restrição de estacionamen-
to de caminhões?” questiona o verea-
dor prof. Igor Martins (PSB). O parla-
mentar também diz que esse problema 
não é exclusivo nesse bairro.

Conquistada com muito esforço pelos moradores do bairro, entre eles o atual 
presidente Nilton José de Carvalho, a antiga sede da Sociedade de Melhoramen-
tos do Campo Grande foi demolida por conta das obras do VLT. Desde então, o 
vereador prof. Igor Martins (PSB) vem empenhando-se na construção da nova 
sede. Tratativas entre os representantes da Empresa Metropolitana de Trans-
portes Urbanos – EMTU, que se responsabilizaram pela construção da casa, 
já avançaram e um local foi designado na Rua Teixeira de Freitas, 33 para 
abrigar a nova sede. Enquanto ela não é construída, o parlamentar e o prefeito 
Paulo Alexandre Barbosa propuseram à EMTU que alugasse um imóvel por 
tempo determinado arcando com as despesas do espaço. 

Mais patrulhamento 
na região do 

Mercado Municipal
Segurança – CEV do Mercado Municipal

O vereador prof. Igor Martins (PSB) 
esteve recentemente na sede do 6º Bata-
lhão da Polícia Militar, na Ponta da Praia, 
para tratar com o comandante ten. cel. PM 
Alexandre de Almeida Costa, de assuntos 
relacionados à CEV – Comissão Especial 
de Vereadores do Mercado Municipal. In-
tegrante desta Comissão, o parlamentar 
sugeriu ao comandante do 6º Batalhão o 
patrulhamento a pé de policiais militares 
em torno do Mercado. “É uma forma de 
trazer mais segurança para o local e proxi-
midade entre policia militar e comerciantes 
da região”. 

Em resposta
O ten. cel. PM Alexandre de Almeida 

Costa disse que conversou recentemente 
com o prefeito Paulo Alexandre Barbosa 
(PSDB), sobre o deslocamento de policiais 
militares para essa área através do au-
mento do efetivo pela atividade delegada. 
Por enquanto, a Procuradoria do Município 
está avaliando o pedido. Uma das solu-
ções apresentadas pelo comandante seria 
uma ação conjunta entre os comerciantes 
da área, secretaria de Assistência Social, 
polícias militar e civil e os representantes 
da CEV para levar, de fato, ações concre-
tas para a região. 

Taxistas ganham o 
direito de usar bermuda 

em dias quentes
Através de requerimento feito ao 

setor competente da Prefeitura em fe-
vereiro do ano passado, o vereador 
prof. Igor Martins (PSB) solicitou um 
estudo para que os taxistas utilizassem 
bermudas em dias de calor. A categoria 
foi atendida dois meses depois, onde o 
prefeito Paulo Alexandre Barbosa assi-
nou o decreto de alteração do dispositi-
vo ao Regulamento do Serviço de Táxi.

Você e a 
comunidade
SUA SUGESTÃO OU RECLAMAÇÃO 

TAMBÉM PODE SER ATENDIDA

PARLAMENTAR COBRA AÇÕES DA SECRETARIA 
MUNICIPAL PARA MELHORAR EDUCAÇÃO

Estacionamento irregular 
de caminhões causa 

transtornos à população 

Novo local para a Sociedade de 
Melhoramentos do Campo Grande

Sempre incentivando os esportistas da cidade, o vereador prof. Igor Martins 
(PSB) disponibilizou em 2013, através da Secretaria Municipal de Esportes, verba 
para passagem, alimentação e estadia para a atleta Luzia Bello participar e repre-
sentar o município de Santos, no Mundial de Cross Triathlon, na Holanda. 

Apoio no esporte
MUNDIAL DE CROSS TRIATHLON TEM REPRESENTANTE SANTISTA

ZONA NOROESTE

FUTURA SEDE

MERCADO MUNICIPAL

Todo trabalho que o vereador prof. Igor Martins  apresenta 
em plenário é indicado por você. A rua que não foi asfaltada, o 
bueiro que está entupido, a faixa de pedestre apagada e tantos 
outros problemas que o município  apresenta podem ser solucio-
nados com a ajuda de todos. A sua colaboração é muito impor-
tante. Venha conosco ajudar a melhorar a nossa cidade.

O vereador prof. Igor Martins está cobrando da prefeitura através de requerimento, ações e soluções para sanar 
os problemas de saúde dos educadores da cidade. Além disso, também quer saber se há um convênio com ajuda no  
tratamento psicológico e se existe a prática da ginástica laboral com o objetivo de valorizar o educador.

Rigor na apuração dos fatos
Para o prof. Igor as respostas para os pedidos de licença e afastamento dos docen-

tes, divulgado recentemente em matérias nos jornais da região, são por conta das salas 
de aula superlotadas, falta de disciplina dos alunos e da necessidade de trabalhar mais 
para garantir uma renda melhor. “Como vereador e presidente da Comissão Permanente 
de Educação ficarei atento a essas questões e cobrando do setor competente ações para 
que melhore-se as condições dos educadores da cidade”, finaliza o parlamentar.

Equiparação salarial 
O vereador prof. Igor Martins vem intermediando as reivindicações que as educadoras de 

desenvolvimento infantil fazem para a Secretaria Municipal de Ensino, onde pedem equiparação 
salarial e os mesmos benefícios com o dos professores do ensino fundamental. No primeiro se-
mestre uma audiência pública foi realizada com a finalidade de buscar soluções para o impas-
se e o primeiro passo foi dado estabelecendo uma diretriz orçamentária para a reivindicação. 

Condições de ensino
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Segurança nos cruzamentos 
do Campo Grande
As rotatórias na Rua Duque de Caxias com Visconde 
de Faria e Teixeira de Freitas foram ações feitas para 
evitar acidentes na região. 

Gonzaga, Ponta da Praia, Campo Grande, 
Aparecida, Jd. Castelo, Jd. São Manoel
Chegaram até o gabinete diversos pedidos de poda de 
árvores, em diferentes bairros. Após solicitação do ser-
viço para a secretaria responsável, os pedidos foram 
atendidos.

Marapé
Contentores de lixeiras de alvenaria entraram na lista 
de solicitações do vereador prof. Igor Martins  para o 
bairro e várias delas foram instaladas na região. 

Do José Menino até a Ponta da Praia 
passando pelos bairros centrais, 
zona leste e noroeste
Os pedidos de policiamento ostensivo são constantes 
em todos os bairros da cidade. Vários requerimentos 
já foram feitos pelo gabinete do parlamentar solicitando 
patrulhamento contínuo em portas de escolas, policlíni-
cas, praças, avenidas e ruas residenciais e comerciais. 
Em resposta, a Secretaria Municipal de Segurança após 
ciência do Departamento da Guarda Municipal, encami-
nhou todos os pedidos para a Polícia Militar. 

Centro
A pintura de faixa para pedestres em toda a extensão 
da Rua João Pessoa foi uma solicitação de serviço fei-
ta pelo vereador para dar mais segurança à população 
que transita pela área. 

Pompéia
Os feirantes que trabalham aos sábados na av. Fran-
cisco Glicério, entre os canais 1 e 2, tiveram o apoio do 
vereador prof. Igor Martins na preservação do local 
da feira.  

Morro da Nova Cintra
Devido aos constantes acidentes na descida do Morro 
da Nova Cintra, foi encaminhado requerimento ao se-
tor competente da prefeitura pedindo a sinalização na 
confluência com à Av. Dr. Carvalho de Mendonça e Av. 
Moura Ribeiro. A solicitação foi atendida.

Boqueirão
Chegaram ao gabinete diversas reclamações sobre os 
transtornos causados pelos jovens estudantes, que ocu-
pam calçadas e rua de um bar que fica dentro do Super 
Centro. Em resposta ao requerimento feito pelo parla-
mentar, o setor competente da prefeitura informou que 
operações envolvendo Guarda Municipal, Policia Militar, 
Sefin – Secretaria de Finanças e CET estavam sendo fei-
tas, além de informar também o Ministério Público.

 “Eu apoio o uso de bikes!” Esse é o slogan do selo de qualidade para as empresas 
que apoiarem os funcionários a utilizarem bicicleta como meio de transporte e disponibili-
zarem local adequado para banho e vagas de estacionamento. O objetivo do projeto de lei 
apresentado pelo vereador prof. Igor Martins (PSB) é fazer com que as bikes não sejam 
vistas apenas como forma de lazer, mas como um meio de transporte. O projeto de lei que 
já foi apresentado em plenário aguarda parecer das Comissões Permanentes da Câmara.  

253 
Indicações

554 
Requerimentos

23 
Projetos de Lei

09 
Projetos de Lei 
Complementar

02 
Projetos de 
Resolução

04 
Projetos de Decreto 

Legislativo

Recursos parlamentares
Os recursos parlamentares repassados ao vereador 

prof. Igor Martins (PSB), aprovados no ano passado e li-
berados esse ano, foram destinados à área da Educação 
atendendo a reforma de várias escolas, como a UME Olavo 
Bilac, Padre Francisco Leite, entre outras. Na área da Cul-
tura eventos como o Fescete, FESTA, Curta Santos, Corpo 
de Baile e Coral Municipal. Na Segurança instalação para 
câmeras de monitoramento da cidade. Na Infraestrutura 
para reforma da sede da Ecofaxina e Mercado Municipal.

Ações nos bairros da cidade 
do vereador prof. Igor Martins

Em dia com o meio ambiente

Trabalhos apresentados pelo vereador 
de fevereiro de 2013 até junho de 2015:

Futuras ações do prof. Igor Martins
Os trabalhos continuam

Veja por aqui algumas propostas que o 
vereador prof Igor Martins (PSB) apresen-
tará nas próximas sessões e o apoio que o 
parlamentar tem dado a projetos importan-
tes para nossa cidade.

Propostas
• Comissão de Educação e Cultura da 

União dos Vereadores da Baixada Santista, 
na qual o prof. Igor é presidente, fará um 
mapeamento da situação do ensino munici-
pal da região.

• Apresentação de projeto de lei pedindo 
isenção do pagamento da tarifa nas linhas 
urbanas de ônibus às pessoas com  idade 
igual ou superior a 60 anos. 

• Parceria entre governo municipal e clínicas 
particulares para abrigar e cuidar de idosos que 
não moram mais com familiares e não tem con-
dições de pagar por um serviço privado. 

Projetos
• Educação Ambiental para crianças. 

Esse projeto do Pet Shop Zoo e Garden 
pretende levar animais silvestres e domésti-
cos para ensinar aos alunos da rede munici-
pal de ensino a importância de respeitarem 
os animais. 

• O 11º Grupo Escoteiro do Mar Carmo 
está programando o Interclãs 2016 “Perdi-
dos em Alto Mar”, com o objetivo de promo-
ver a integração entre os jovens e propor-
cionar o entrosamento com outros clãs.

APOIAR USO DE BIKE GERA SELO DE QUALIDADE

CICLOVIA

VEREADOR PROF. IGOR E FÁBIO 
NUNES SECRETÁRIO DE CULTURA



INFORMATIVO

Professor Igor Página 6 - Santos, outubro 2015 • Informativo destinado a mostrar as principais ações do parlamentar 

A  XIX Edição do FESCETE – Festival de Cenas Teatrais mostrou 
bem como a união de boas ideias pode trazer entretenimento e in-
formação a sociedade. Com o tema “Memórias Santistas”, o evento 
que prestigiou esse ano o grande ator Nuno Leal Mais, integra to-
das as linguagens da arte, desde a dança e a música, até a arte au-
diovisual, teatro, poesia e artes plásticas. O festival que contou com 
várias apresentações, na sua maior parte com entrada gratuita, teve 
a participação da população prestigiando cerca de 1.000 artistas. 
O vereador prof. Igor Martins (PSB), que também é presidente da 
Comissão Permanente de Educação, Ciência, Cultura e Tecnologia, 
destinou verba parlamentar para o Fescete, por acreditar que esse 
tipo de mobilização cultural ajuda a criar cidadãos mais conscientes e 
uma sociedade mais justa. “Sou professor de História e sociólogo e é 
fundamental valorizar a cultura do nosso país”, explica o parlamentar.

O sentimento que muitas tra-
vestis e muitos transexuais sen-
tem quando são chamados pelo 
nome de batismo em repartições 
públicas, principalmente em uni-
dades de saúde e escolas, é o da 
vergonha. Só que desde o dia 05 
de janeiro desse ano a lei comple-
mentar de número 873, de autoria 
do vereador prof. Igor Martins 
(PSB), vem mudando essa reali-
dade. A lei assegura as pessoas 
transexuais e travestis o direito à 
escolha de tratamento nominal nos 
atos e procedimentos promovidos 
no âmbito da Administração Públi-
ca direta ou indireta do Município 
de Santos. Taiane Miyake, que é 
vice-coordenadora da Comissão 
Municipal da Diversidade Sexual e 
agente de prevenção, já sentiu na 
pele as humilhações e constrangi-
mentos de ser chamada pelo nome 
de batismo em locais públicos, res-
salta a importância desse direito 
conquistado. “Muitas de nós não 
vão a postos médicos ou escolas 
por medo de virar motivo de chaco-
ta. Não é um privilégio nosso, mas 
uma necessidade de ter o nome 
legitimado”. O parlamentar explica 
que criou essa lei por ter lido ma-
térias sobre a discriminação que 
eles sofriam. “Você pode até não 
concordar com a orientação sexual 
da pessoa, mas o respeito ao ser 
humano precisa acontecer”, escla-
rece o vereador. Caso a lei não seja 
cumprida, o servidor público pode 
e deve ser denunciado. Só assim 
casos como o de Taiane deixarão 
de existir.

Festival FESCETE

Proibido 
estacionar

Valorizando 
a Cultura

OS CAMINHOS PARA ARTE QUE  
INCENTIVAM OS FESTIVAIS POPULARES

UM RECURSO NECESSÁRIOMAIS RIGOR

Direito e 
Cidadania
A IMPORTÂNCIA DA 
CONQUISTA DA 
DIGNIDADE E DO RESPEITO

Agradecimento
O organizador e diretor do festival Pedro Nora-

to agradeceu publicamente a ajuda do parlamen-
tar na noite de abertura do evento. “Não fui eu que 
fui buscar ajuda no Legislativo. Foi o prof. Igor que 
veio falar comigo. Achei isso fantástico e não pode-
ria deixar de agradecê-lo nessa noite tão especial 
para nós”. O evento que reuniu estudantes, ama-
dores e profissionais de várias cidades da Baixada 
Santista, do estado de São Paulo e de outros esta-
dos ultrapassou a expectativa de todos os envolvi-
dos. “Ficamos muito felizes com o resultado dessa 
grande festa cultural e isso nos motiva ainda mais 
para seguir em frente e realizar o XX Fescete”, fina-
lizou a organizadora e diretora Karla Lacerda.

PEDRO NORATO, NUNO LEAL MAIA, 
VEREADOR PROF. IGOR MARTINS

EVENTO FESCETE

FACHADA COLÊGIO

TAIANE MIYAKE

O vereador prof. Igor 
Martins (PSB) apresentou 
requerimento solicitando aos 
setores competentes da pre-
feitura que realizassem estu-
dos para criação de uma vaga 
de estacionamento de veículo 
para portadores de deficiên-
cia física em todas as unida-

des escolares públicas e particulares da cidade. 
Portadores de deficiência ligados ao Colégio Universitas reclamaram 

da dificuldade em estacionar. “As escolas e universidades não ofere-
cem estacionamento e não há vaga para o deficiente em frente a esses 
locais”, esclarece o prof. Igor Martins. O requerimento começou a ser 
atendido e uma vaga para o portador com deficiência foi criada em fren-
te ao colégio. 

No entanto, engana-se quem acha que não é multado ao estacionar 
em vagas para deficientes. O artigo 181, inciso XVII, do Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB), a partir de 2016, punirá com mais rigor aplicando 
cinco pontos na carteira e multa de R$ 127,69 ao infrator.

Um Projeto de Lei já foi apresentado para que todas as unidades 
de ensino sejam beneficiadas. “A questão é conscientizar o motorista a 
respeitar essas vagas”, esclarece Igor Martins. 

Eventos como o FESTA (Festival Santis-
ta de Teatro) e o CURTA SANTOS (Festival 
de Cinema de Santos) também são apoiados 
pelo vereador prof. Igor Martins (PSB). “A 
importância de estar sempre motivando o jo-
vem a criar sua própria identidade através da 
arte é fundamental para a nossa sociedade”, 
declara Igor Martins. Com a ajuda de recur-
sos parlamentares amadores e profissionais 
da arte conseguem mostrar e promover a cul-
tura do povo.

VEREADOR PROF. IGOR MARTINS E RICARDO 
VASCONCELLOS DIRETOR DO CURTA SANTOS
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Quem nunca imaginou viajar por ou-
tros países e até reinos encantados. Seja 
qual for o lugar, os livros proporcionam 
essa viagem ao mundo da imaginação. 
Hoje em dia enquanto esperamos o ôni-
bus ou o atendimento no posto de saú-
de, alguns exemplares estão prontos 

Espaço aberto
DURANTE AS REPORTAGENS REALIZADAS PARA O “JORNAL INFORMATIVO” ALGUNS DEPOIMENTOS CHAMARAM ATENÇÃO AO RESSALTAR A 

CAPACIDADE QUE O PROF. IGOR MARTINS TEM DE INTERAGIR COM OS JOVENS E DE PERCEBER E QUERER RESOLVER OS PROBLEMAS DA POPULAÇÃO.

UM RECURSO NECESSÁRIO

Marcus Santana estudante e Demoley do 
Capítulo João Otávio dos Santos,  já presenciou 
uma palestra do prof. Igor Martins sobre 
política. O jovem comenta que na palestra o 

professor falou sobre partidos políticos, estrutura 
de poder e formas de governo do país de uma 

maneira tão clara que os garotos, mesmo os mais 
novos, ficaram impressionados. Ele ainda diz: 

“nos dias de hoje os políticos perdem a essência 
de governar para a população e é bom saber 

que ele não perdeu isso. Ele sempre mostra-se 
disponível a escutar nossas ideias”.

Elenilda Davino de Jesus, mais 
conhecida como Tia Nilda, conheceu o prof. 

Igor Martins no carnaval desse ano e 
pediu ajuda ao parlamentar para regularizar a 

documentação da creche que foi fundada há 32 
anos, na Vila Gilda, Zona Noroeste. “Expliquei 
o problema a ele, que prontamente começou 
a me ajudar junto à Prefeitura e outros órgãos 

competentes. No dia até achei que fosse 
promessa, mas não era. A disponibilidade 

dele em ajudar-me com as crianças foi 
incrível”, explicou a educadora”. 

“É incrível como o prof. Igor Martins 
sabe escutar os problemas e aspirações 

da garotada. Seja como professor ou como 
político ele está atento e disponível para nos 

atender. Na palestra que deu para a nós, 
DeMoleys do Capítulo Malkhut Filhos de 

Judá, sobre as causas e consequências da 
1ª Guerra Mundial, ele conseguiu prender 

à atenção não só dos jovens, mas dos 
meninos de 12, 13 anos. E isso não é tarefa 

fácil”, comentou o estudante 
Matheus Moraes. 

O médico Alexis Carneiro, um dos 
fundadores da Clínica Ortocenter, destaca 
a visão do prof. Igor Martins como a 
de uma grande angular, onde percebe os 
anseios da população. Alexis ainda fala 
sobre a postura que ele tem em relação 
aos adolescentes. “Igor tem a força da 
palavra e consegue manter um diálogo 
muito forte com os jovens”. O médico 

destaca também uma forte característica: 
“ele não se intimida com as coisas e 

coloca o dedo na ferida”.

A corrente da leitura
EM UM PAÍS ONDE O BRASILEIRO LÊ 
APENAS QUATRO LIVROS POR ANO, 
DIVULGAR PROJETOS DE LEITURA 
FAZ COM QUE A CORRENTE DA 
LEITURA SE MULTIPLIQUE

para serem levados, de graça, para a sua 
casa. A atendente Maria de Jesus não 
sabia que podia pegar os livros no abrigo 
do ponto de ônibus. “Já que posso  levar, 
vou retirar para minha filha ler esse aqui, 
O Último dos Moicanos”, disse Maria de 
Jesus. 

O projeto “Leve, leia, doe”, que foi 
lançado recentemente pela Prefeitura 
de Santos e já pode ser visto em alguns 
abrigos de pontos de ônibus e nos pos-
tos de saúde do município é uma des-
sas iniciativas que precisam ser multi-
plicadas. 

O vereador prof. Igor Martins (PSB) 
que fez dois requerimentos em 2013 e 
em 2014, solicitando  um projeto pareci-

do entusiasmou-se quando viu sua ideia 
sair do papel. “Fiquei muito feliz de ter 
inspirado essa corrente da leitura”, diz o 
parlamentar. 

Onde doar
A Pinacoteca Benedito Calixto tam-

bém é outro local onde as pessoas po-
dem retirar livros sem pagar nada. O 
Museu é o primeiro ponto de “Livro Livre” 
do litoral paulista e o projeto foi inspirado 
no “Bookcrossing”, prática disseminada 
em muitas cidades dos Estados Unidos 
e Europa onde livros são “abandonados” 
de uma forma consciente em qualquer 
lugar público para que outro leitor possa 
ter acesso. Para fazer com que os livros 

circulem, a pessoa pode devolver o livro 
que leu, além de doar aqueles que estão 
guardados na estante de casa. 

Se a quantidade for pequena pode 
deixá-los onde  pegou. Agora se a quanti-
dade for grande pode agendar a entrega 
na Secretaria de Cultura, pelo telefone 
(13) 3226-8000. Ou, se preferir, doar para 
a Pinacoteca Benedito Calixto. O horário 
de funcionamento é de 2ª a 6ª feira, das 
09 às 18 horas e aos sábados e domin-
gos, das 14 às 18 horas. 

Maiores Informações - Pinacoteca 
Benedito Calixto – Av. Bartolomeu de 
Gusmão, 15 – Boqueirão – Tel.: (13) 
3288-2260.

REQUERIMENTO 2013 REQUERIMENTO 2014VEREADOR PROF. IGOR
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A preocupação em promover a informação e a educação aos jovens faz parte da 
vida do professor Igor Martins de Melo. Lecionando História e Sociologia há mais 
de 24 anos, começou a dar aulas em uma escola estadual na cidade de Campi-
nas e atualmente leciona para alunos do Ensino Médio e Pré-Vestibular do Colégio 
Objetivo da Baixada Santista. Só que a sala de aula tornou-se pequena para esse 
professor. Sua vontade de ir além, de beneficiar um número maior de pessoas e de 
não conformar-se com as situações impostas fez com que almejasse voos maiores. 
“Apesar das injustiças e mazelas do nosso país, ainda acredito na capacidade dos 
homens em transformar a sociedade e a vida”, comenta o prof. Igor Martins.

Transformando caminhos
E foi na vida política, trabalhando para a população, que ele percebeu que es-

sas transformações poderiam acontecer. E nesses quase três anos que está como 
vereador do município de Santos, todos os trabalhos apresentados no plenário da 
Câmara, sejam eles requerimentos, indicações de serviços, projetos de leis, audiên-
cias públicas e emendas parlamentares são feitos através das sugestões e reclama-
ções enviadas por nós, simples moradores. E é assim que o professor Igor Martins 
de Melo legisla para os cidadãos da nossa cidade. 

Perfil de um homem
Sempre com um sorriso aberto, 

quem vê esse jovem atleta de 20 
anos, não imagina o que ele já enfren-
tou. Leonardo Moraes que já superou 
dois cânceres, viu sua trajetória de 
vida mudar algumas vezes por conta 
da doença, mas a fé em Deus, a aju-
da da família e dos amigos fizeram 
com que ele reescrevesse a própria 
história. “Meus pais foram fundamen-
tais na minha vida e me ajudaram a 
enfrentar tudo que passei. Assim 
como alguns amigos. E posso desta-
car o incentivo que tive do vereador 
prof. Igor Martins (PSB). Precisáva-
mos de ajuda e ele nos abriu a porta 
do seu gabinete apoiando a mim e 
ao meu pai”, lembra Leonardo. Mas 
hoje a batalha não é mais pela cura 
de um tumor no rim esquerdo diag-
nosticado quando tinha dois anos ou 
quando descobriu aos 18 anos que ti-
nha um nódulo no pulmão esquerdo. 
Essas duas grandes lutas já foram 
vencidas. Representante da Seleção 
Brasileira de Taekwondo, peso leve 
até 58 quilos, o desafio de Leonar-
do agora é conseguir uma vaga para 
disputar os Jogos Olímpicos, no ano 
que vem, participando da seletiva na-
cional, onde apenas um atleta repre-
sentará o país.

Palavras Cruzadas Jogo dos 7 erros

LEONARDO MORAES 

VEREADOR PROF. IGOR MARTINS

ENFRENTANDO OBSTÁCULOS QUE A VIDA IMPÕEPROFESSOR IGOR MARTINS

Taekwondo

Palavras Cruzadas

Jogo dos 
sete erros
Gatilho do extintor
Escrita no extintor
Detalhe camisa prof. Igor
Dedo polegar prof. Igor
Duas bolinhas na lousa
Apagador
Alça camiseta aluna
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